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Verbale redatto ai sensi dell’art 21 comma 2 Regolamento per il Consiglio Comunale 

 
Seduta dell’11 luglio 2023 

 

L’anno duemilaventitre, il giorno 11 del mese di luglio, alle ore 16.30, si è riunita la Commissione Consiliare 

I per trattare gli argomenti iscritti all’ordine del giorno del 5 luglio 2023: 

Ratifica Provvedimento della Giunta Comunale n.226 del 28 giugno 2023 avente ad oggetto: "Variazione al 
bilancio finanziario 2023 - 2025 ai sensi dell'art. 175, comma 4, del D. Lgs. N. 267/2000". 

 

Sono intervenuti i Commissari Sigg.ri: 

 

 Presenti Assenti 

MANTERO Carlo X  

ANZALDO Fulvio X  

AVOGADRO Loredana  X  

LEGNANI Stefano X  

NEGRETTI Elena X  

NESSI Vittorio X  

NOSEDA Aldo – (dalle ore 16.45) X  

VERONELLI Camilla – sost. CERIELLO Paola X  

 

Presenti all’inizio: Mantero, Anzaldo, Avogadro, Legnani, Negretti, Nessi, Ceriello - n. 7. 

Partecipano alla seduta: l’Assessore Monica Doria (con delega al Bilancio), l’Assessore Alberto Fontana (con 

delega agli Affari Legali) e, per il Settore Servizi Finanziari, la Posizione Organizzativa Fiorella Macaluso e il 

Sig. Vincenzo Scibilia. 

Assiste, in qualità di segretaria, la dott.ssa Elisa Frigerio. 

 

Il Presidente, riconosciuta la legalità dell’adunanza, alle ore 16.33 introduce la Commissione e passa la parola 

all’Ass. Doria per illustrare l’unico argomento all’ordine del giorno: Ratifica Provvedimento della Giunta 

Comunale n.226 del 28 giugno 2023 avente ad oggetto: "Variazione al bilancio finanziario 2023 - 2025 ai sensi 

dell'art. 175, comma 4, del D. Lgs.n. 267/2000". 

L’Ass. Doria richiama la Delibera di Giunta Comunale n. 226 del 28 giugno 2023 approvata, ai sensi dell’art. 

175 comma 4 del D.Lgs. n. 267/2000 a seguito di richiesta presentata dal Settore 10 – Opere pubbliche in 

data 16 giugno 2023 con la quale il Settore richiedeva apposita variazione al Bilancio al fine di incrementare 

gli stanziamenti necessari a concludere gli atti transattivi Comune di Como/Sacaim e Comune di 

Como/Inarcheck rappresentando altresì il carattere di urgenza, considerata la necessità di definire 



 

 

celermente la posizione del Comune di Como. L’importo da riconoscere alla società Sacaim è di euro 

1.314.063,57 oltre iva 22%, mentre l’importo da riconoscere ad Inarcheck è di euro 43.777,43 oltre cassa 

previdenziale e IVA al 22%, per un totale complessivo di euro 1.658.702,36 arrotondato ad euro 1.660.000,00. 

La variazione della spesa di parte corrente è pari ad euro 56.000,00, mentre la variazione della spesa in conto 

capitale è pari ad euro 1.604.000. Il finanziamento di tali spese è garantito mediante l’applicazione di una 

quota pari ad euro 1.660.000,00 dell’Avanzo di Amministrazione, accantonata nell’apposito “Fondo 

contenzioso e rischi” derivante dal Rendiconto 2022. 

Alle ore 16.37 entra il Sindaco. 

Il Presidente ringrazia l’Assessore e chiede se ci sono richieste di chiarimento. 

Il Cons. Legnani chiede chiarimenti sulla vicenda. Con riferimento alla nota del Settore 10 – Opere Pubbliche,  

riscontra che nella stessa non ci sono altre informazioni rispetto a quanto riportato nella Deliberazione di 

Giunta, e per questo chiede maggiori dettagli in merito, considerata anche l’entità della cifra. 

Alle ore 16.45 entra il Cons. Noseda. 

L’Ass. Fontana premette che l’atto di transazione non è ancora stato approvato dalla Giunta Comunale, per 

questo non è possibile anticiparne i contenuti nel dettaglio; la variazione di bilancio in oggetto è stata 

deliberata al fine di permettere all’Avvocatura la sottoscrizione della transazione. La transazione riconosce 

somme dovute a Sacaim dal Comune e da Infrastrutture Lombarde; l’importo complessivo delle “riserve” era 

pari a circa 5,8 milioni di euro; con la sottoscrizione della transazione la società Sacaim accetta di rinunciare 

agli interessi e di compensare le spese legali. 

Il Cons. Legnani chiede se le riserve riguardavano lavori non riconosciuti o il fermo cantiere. 

L’Ass. Fontana risponde che per la maggior parte si trattava di lavori non riconosciuti, e che il C.T.U. ha 

evidenziato che erano stati già pagati lavori per S.A.L. non ancora conclusi. 

Interviene il Sindaco per aggiungere che ha avuto un confronto con un Procuratore della Corte dei Conti da 

cui è emerso che la Corte dei Conti può ravvisare un danno erariale quando le Pubbliche Amministrazioni non 

stipulano accordi transattivi che sarebbero vantaggiosi per l’Ente. Questo concetto sarà richiamato nella 

Deliberazione di Giunta che approverà l’atto transattivo. Restano fatte salve eventuali responsabilità di terzi. 

Il Cons. Legnani chiede se è stata affrontata la questione relativa alla risoluzione del contratto. 

Il Sindaco risponde “Mi fermerei qui”. 

Il Cons. Nessi osserva che, in base a quanto dichiarato dall’Ass. Fontana, i contenuti della transazione non 

sono ancora definiti e ci sono ancora molti temi da affrontare; sembra quindi che ci si trovi ancora in una fase 

prodromica; ritiene, quindi, che non si possa giustificare l’urgenza. 

L’Ass. Fontana risponde che c’è un’udienza già fissata per il mese di settembre, ed il Giudice procederà,  se 

non avrà una copia firmata dell’atto transattivo. 

Il Cons. Nessi chiede quando potrà avere una copia di tale atto. 

Il Sindaco risponde che potrà fare una richiesta di accesso agli atti. 

Il Presidente chiede se ci sono altre richieste di chiarimento o dichiarazioni di voto. 

Il Cons. Nessi dichiara che il suo voto alla proposta di Ratifica è contrario, perché ritiene che non sussista il 

carattere di urgenza. 

Il Presidente, constatato che non ci sono altre richieste di chiarimento né dichiarazioni di voto, apre la 

votazione in forma palese per alzata di mano. L’esito della votazione è il seguente:  



 

 

Presenti n. 8 (Mantero, Anzaldo, Avogadro, Ceriello, Legnani, Negretti, Nessi, Noseda)  

Astenuti n. 2 (Legnani, Negretti) 

Votanti   n. 6 (Mantero, Anzaldo, Avogadro, Ceriello, Nessi, Noseda) 

Favorevoli n. 5 (Mantero, Anzaldo, Avogadro, Ceriello, Noseda) 

Contrari n. 1 (Nessi) 

 

Il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 17.00 

 
Como, 11 luglio 2023 
 
 
 

                      LA SEGRETARIA                            IL PRESIDENTE 

           Elisa Frigerio      Carlo Mantero 
 
(originale sottoscritto agli atti del Comune di Como  (sottoscritto con firma digitale ai sensi dell’art. 24 

art. 3 D. Lgs. n. 39/1993)      del D. Lgs. n. 82/2005) 
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